

# 広報ながおかきょう

No.784

2000年(平成12年)

1/15

編集：秘書広報課 毎月2回発行

発行：長岡市役所 ☎ 951-2121

〒617-8501 長岡市開田1丁目1-1

FAX. 951-5410 ホームページ <http://www.city.nagaokakyo.kyoto.jp/>



長岡市の夜明け（西山公園体育館から東方を望む）

今年は二十世紀を締めくくる年であるとともに、新しい千年（ミレニアム）の始まりでもあります。今世紀は地球規模で大きな変化がみられた百年間であったことは、誰もが認めるところです。本市域の長い歴史においても、この百年ほど大きな変化を遂げた時期は、かつてなかつたのではないでしょ

うか。

二十世紀の始まりの明治34（一九〇二）年当時の長岡市域は、新神足、海印寺、乙訓の3村が並立していました。村長は選挙によって選出されるようになりました。が、事務は上級監督官庁によつて選出されたものでした。半世紀後の昭和24年に3村が合併して、市の前身である長岡町が誕生しました。さらに、昭和47年に市制を行し、現在の長岡市につながります。

今、地方自治は、情報化、少子高齢化が進む次代への転換期になります。昨年7月に可決された地方分権整備のための関係法は、国

## 新しい千年に向かって

～いのち輝く長岡京の創造～

長岡市長

今井民雄



今年は、市民にとって注目すべきことが多い年です。まず、市政情報の共有と開かれた市政についての情報公開条例と個人情報保護条例が、4月から施行されます。また、まちづくり市民会議などの市民参画手法を取り入れて、次世代に対応した新たな長期計画である長岡市第三次総合計画の策定に向けて、市と総合計画審議会で協議を重ねています。

環境と調和した持続可能なまちを目指して、市民環境会議を中心とした環境基本計画づくりが始まりました。介護保険制度については、制度開始の4月を間近にひかえ、市の体制を整えます。都市整備部門では、都市計画マスター・プランの策定を進めるとともに、未来へのまちづくり事業として、長岡京駅西口地区の市街地再開発を着実に推進してまいります。

昨年の市長選挙で多くの市民の信託をいただき、私の三期目の市长職務を全力で行つてまいりました。新世紀を1年後にひかえ、地方の時代が始まる今こそ、市民の参画と協働で、いのち輝く長岡京の創造に向けて、引き続き全力を傾注いたします。

年最初にあたり、市政への一層のご理解とご協力をお願い申し上げますとともに、皆さまのご健康を心からお祈り申し上げます。

11年度上半期予算の執行状況	②
留守家庭児童会入会申請	②
ファミリースキー教室	③
女性リーダー研修会	③
特集 みんなでつくろう地方分権型社会	④⑤
もしもし家庭用品活用コーナー	⑥
1月くらしのガイド	⑦
成人式・20歳になつたら	⑧

主な内容

- ◇学ぶ心と歴史遺産を大切にして、文化の豊かなまちをつくりましょう。
- ◇働く喜びと家庭のうるおいを大切にして、産業とくらしの調和のとれたまちをつくりましょう。
- ◇平和と人権を大切にして、心のふれあうまちをつくりましょう。



## 長岡市民憲章

- ◇緑と水を大切にして、健康で美しい環境のまちをつくりましょう。
- ◇明るい笑顔と助け合う心を大切にして、住みよいまちをつくりましょう。







駅や道路、歩道の整備を  
一ヶ月前に京都市山科区から引つ越してきました。住んでみた感じたことは、道路が整備されているところとされていないところがある、歩道が狭く通りにくい、横断歩道があるが信号がついていないところが多いので渡りにくいやあります。山科区は地下鉄が整備されて便利になり、駅にはエレベーターもありました。長岡市の駅にはエレベーターがないのでどうやって車イスで電車を利用するのか、思いました。車イスやベビーカーを利用する人には住みにくいのでは…。きれいで住

みやすい街がいいですね。  
**小中学校**  
緑が丘 里田裕子さん  
5歳と小学校3年生の子どもがいます。子ども同士や親子で学べる場所が図書館しかありません。もっとあればいいなあと思います。安心して子どもを遊ばせる公園や、長岡公園グラウンドの施設も充実してほしいです。

子ども会などは充実しているのでいいですね。  
**友岡西山 竹内美和子さん**  
高槻市から5年前に引っ越してきて一番に思ったのは、市民ブルがないということです。高槻市には二つあったので便利でしたが、今は向日市まで行っています。

4歳の子どもがいます。子どもが走りまわって遊んだり、登りができる森のような公園があります。子ども達が育てられる環境を望みます。  
**滝ノ町二丁目 石丸和彦さん**

介護保険が始まります。財政的に厳しいときですが、やはり保険料は安く、サービスは充実してほしいと思います。社会情勢も厳しく、行政もリストラに取り組まれていますが、まだまだ、無駄な面が多いように思います。そのせいで肉を落として、福祉などに回していくください。これからは市民の協力も必要です。

昭和23年12月10日、国連において採択された世界人権宣言の第一条に、「すべての人間は、生まれながらにして自由であり、かつ尊厳と権利について平等である。人間は理性と良心を授けられており、互いに同胞の精神をもつて行動しなければならない」と宣言されています。

わが国では、昭和22年5月3日に、國民の基本的人権の尊重を、最も重要な基本とする日本国憲法が施行されました。いずれも施行されてから50余年の月日が流れましたが、はたしてわたしたちの生活の中に「人権尊重」の言動が定着したといえるでしょうか。

3月：人権教育のための国連10年を受けて「京都府行動計画」の施行

6月：「男女共同参画社会基本法」の施行

教育および啓発に関する施策

21世紀は「人権の世紀」ともいわれています。新しい年をむかえて、ますます便利で環境も良いところが多いと思います。ガラシャ祭や

みんなでつくる  
地方分権型

国・地方の関係が変わる  
◆上下・主従の関係から対等・協力の関係へ  
◆公正・透明に

行政が変わる  
◆中央主導の画一的な行政から地域の実情に応じた個性豊かな行政へ  
◆国の指導による受け身行政から住民の声を生かした能動行政へ  
◆縦割り行政から住民本位の総合行政へ

市町村は、基礎的な地方公共団体として、都道府県が処理するところのものを除き、一般的に事務を処理するものとなりました。

都道府県は、市町村を包括する広域の地方公共団体として、普通地方公共団体の事務のうち、次のような事務を処理する役割を担うことになりました。

▼広域にわたるもの  
▼市町村の連絡調整に関するもの  
▼その規模や性質が一般的の市町村にわたるもの

（◎長岡市は人口区分により、議員定数が三十六人と法定され、条例で二十六人と定めています。15年1月1日からは、上限数三十人と設定され、議員定数は条例で定めることになります。  
※詳しくは、企画推進課企画係へ。）

市シルバー人材センター  
入会説明会

▶対象は、市内在住でおおむね60歳以上の健康で働く意欲のある人  
▶1月25日(火)、午前10時～正午、市シルバー人材センター（市役所分庁舎3内）で  
▶持参するものは、年会費1,000円と顔写真2枚（3cm×2.5cm）、本人名義の通帳（京都銀行長岡支店または郵便局に限る）  
※詳しくは、市シルバー人材センター（☎955-8000）へ。

自衛官等募集

▶受付期間は、1月28日(金)まで  
▶応募資格は、次に該当する人  
①賃貸衛

生学生は、大学の歯学部歯学科の3～6年または大学院の歯学研究科在学の人  
②賃貸技術学生は、大学の理学部、工学部の3・4年または大学院修士課程在学の人  
▶いずれも試験日は、2月6日(日)  
▶入隊は卒業後

※詳しくは、自衛隊京都地方連絡部（☎211-3471）へ。

京都府工芸産業技術  
コンクール作品募集

京都府では伝統的な工芸品および近代的な作品を公募しています  
▶①染織部門と②工芸部門の2部門  
▶応募資格は、①府の工芸産業に従事し直接製作に携わる技術者 ②将来府内において工芸産業に従事するために技術の習得に努めている学生  
▶受付は、2月3日(木)午後1時～4時、京都文化博物館5階展示室で  
▶一人3点、未発表の工芸作品に限ります





